

Traktandum 7: Wahl des Landeskirchenrats

Folgende Personen stellen sich zur Verfügung:

7.1 Wahl von 6 Mitgliedern in den Landeskirchenrat

davon eine Person, die nicht der Pastoralraumkonferenz auf dem Gebiet der Landeskirche angehört (siehe KiV §22 Abs. 2)

1. Ivo Corvini-Mohn, Allschwil (bisher)
2. Sergio Marelli, Birsfelden (bisher)
3. Wanda Bürgin, Liestal (bisher)
4. Silvan Ulrich, Pfeffingen (bisher)
5. Joseph Thali-Kernen, Allschwil (bisher)

davon ein Mitglied aus den Pastoralraumkonferenzen auf dem Gebiet der Landeskirche (siehe KiV §22 Abs. 2)

6. Daniel Fischler, Allschwil (neu)

Auszug aus der Verfassung der Römisch-katholischen Landeskirche des Kantons Basel-Landschaft vom 10. Februar 1976 (Stand 1. Januar 2025)

§ 22 Funktion, Wahl

¹ Der Landeskirchenrat ist das oberste Vollzugs- und Verwaltungsorgan der Landeskirche. Er vertritt sie nach aussen. *

² Dem Landeskirchenrat gehören an:

- a. 5 vom Landeskirchenparlament gewählte Personen, die nicht zum Personenkreis gemäss Buchstabe b gehören,
- b. ein vom Landeskirchenparlament gewähltes Mitglied aus den Pastoralraumkonferenzen auf dem Gebiet der Landeskirche. Die Mitglieder der Pastoralraumkonferenzen haben ein Vorschlagsrecht für diese Person. Das Bischofsvikariat ist für die Organisation und Durchführung des Vorschlages zuständig.
- c. 1 vom Bischof bezeichnete Vertretung¹²⁾ mit beratender Stimme und Antragsrecht
- d. der Verwalter oder die Verwalterin mit beratender Stimme und Antragsrecht.

Die Personen gemäss Bst. c und d können sich von ihrer Stellvertretung vertreten lassen

7.2 Wahl einer Präsidentin/eines Präsidenten des Landeskirchenrats:

Ivo Corvini-Mohn, Allschwil (bisher)

Auszug aus der Verfassung der Römisch-katholischen Landeskirche des Kantons Basel-Landschaft vom 10. Februar 1976 (Stand 1. Januar 2025), §22 Abs. 3 und 4:

³ Nicht stimmberechtigte Mitglieder und das Mitglied aus den Pastoralraumkonferenzen können nicht in das Präsidium gewählt werden.

⁴ Die stimmberechtigten Mitglieder des Landeskirchenrats werden durch das Landeskirchenparlament an seiner konstituierenden Sitzung gewählt, wobei die Regionen nach Möglichkeit zu berücksichtigen sind. Wählbar sind die Stimmberechtigten der Landeskirche. Die Wahl des Präsidiums erfolgt in gesonderter Abstimmung aus der Mitte der gewählten Mitglieder des Landeskirchenrats. Im Übrigen konstituiert sich der Landeskirchenrat selbst. *

Ivo Corvini-Mohn (bisher)



- Präsident Landeskirchenrat seit Juli 2007
- Jahrgang 1970
- wohnhaft in Allschwil
- verheiratet, 2 Kinder
- Dr. iur., selbständige Tätigkeit als Anwalt, Gerichtspräsident (Teilpensum)
- Interessen: Familie, Italien, Wallis, Wein, Musik

- Motivation:
Bewährtes bewahren – Überholtes verändern – Neues wagen

Wanda Bürgin (bisher)



- Landeskirchenrätin seit Juli 2007, Vizepräsidentin
- Jahrgang 1957
- wohnhaft in Liestal
- verheiratet, 3 erwachsene Kinder mit Familien
- Hochbauzeichnerin
- Interessen: Wandern, lesen

- Motivation:
Mit Augenmass und einem offenen Gehör einen aktiven Beitrag für den Erhalt und die Zukunft der Röm.-kath. Kirche im Baselland leisten. Bei kirchlichen Bauten dafür besorgt sein, dass die Liegenschaften auch in Zukunft unterhalten und zum Nutzen der Kirche zur Verfügung bleiben.

Sergio Marelli (bisher)



- Landeskirchenrat seit 2017
- Jahrgang 1972
- wohnhaft in Birsfelden
- verheiratet, 4 Kinder
- lic. rer. pol.
- Geschäftsführer
- Interessen: Sport, Kulinarik und Wein, Geschichte, Wirtschaftspolitik

- **Motivation:**

Die Wahrung eines soliden finanziellen Fundaments ist eine wichtige Voraussetzung des unabhängigen kirchlichen Handelns. Mit meinen bisherigen Erfahrungen im Landeskirchenrat sowie meinem fachlichen Hintergrund hoffe ich, dazu einen positiven Beitrag für die Landeskirche erbringen zu können.

Silvan Ulrich (bisher)



- Landeskirchenrat seit Juli 2015
- Jahrgang 1955
- wohnhaft in Pfeffingen
- verheiratet
- Rechtsanwalt
- Interessen: Italien, Wein, Oldtimer

- **Motivation:**

Weitere Mitarbeit in diesem Gremium, weil mir die spannende Arbeit und der Dienst an unserer Kirche gefällt.

Joseph Thali-Kernen (bisher)



- Landeskirchenrat seit Juli 2013
- Jahrgang 1950
- wohnhaft in Allschwil
- verheiratet mit Veronica Kernen, 4 Kinder und 1 Pflegesohn
- ehem. Gemeindeführer
- Interessen: Theologie/Politik und Kultur

- Motivation:

Mich bewegt der Einsatz für Gerechtigkeit und die Würde jedes Menschen. Dabei prägt mich die Spiritualität des Kirchenvaters Irenäus von Lyon aus dem 2. Jahrhundert: Gloria dei homo vivens oder wie Bischof Desmond Tutu formuliert: Ich bin, wenn Du bist. Ich helfe gerne mit, da und dort ein wenig den Himmel anzuzetteln auf Erden wie Pfarrer und Theopet Kurt Marti formulierte.

Daniel Fischler (neu)



- Jahrgang 1972
- wohnhaft in Allschwil
- ledig
- Pastoralraumfarrer
- Interessen: Laufsport, Reisen, Hunde

- Motivation:

Als aktiver Seelsorger ist es mir wichtig die über 20 jährige Erfahrung aus der pastoralen Arbeit und die Anliegen der Pastoralräume einzubringen und somit in der Staatskirche einen Beitrag zu leisten, verantwortungsvoll, nachhaltig und im christlichen Sinne mit den Ressourcen, welche die Landeskirche hat, zu wirtschaften. Als gelernter Kaufmann, sind mir Zahlen und administrative Abläufe vertraut.